

安平町の除雪対策について

今年も雪の季節がやってきました。皆さんの冬の生活の安全・安心確保のために毎年除雪対策に町は予算を確保しています。

しかし町だけで行う除雪ではすべてを解決できない雪との戦いには皆さんにも守っていただきたいルールや手助け（協力）が必要です。

●町が行う除雪には？

道路は町道の管理として除雪・排雪を行っています。公共施設などはそれぞれの管理体制で実施されています。

また地域の協力（ボランティア）で実施されている道路や施設もあります。



雪は、楽しさも与えてくれますが、冬の生活にいろいろな影響も及ぼします。

●除雪の目的（考え方）

町道の除雪は、通常は車輛の通行確保や通学路などの確保を目的に行われています。

除雪は原則早朝4時から始められ通勤や通学の通行に支障がでないよう夜間作業を行うこともあります。

●町道の除雪出動基準は？

目安として、10cmを超える降雪があり、車の走行に支障があると予測されるときや風雪や吹きだまり、ザクザク路面などの状況に応じた出動をしています。

但し、次のような場合、作業を見合わせる場合があります。

- ・気温が高くすぐに融雪が予測される。
- ・雪の降り方が激しく作業の危険や事故の発生が心配されるなどの場合や作業が追いつかないと予測される場合などがあります。

●安平町では一度にどのくらいの除雪を行っている？

降雪により出動する範囲は町内総延長230kmにも及びます。

1台で行っている訳ではありませんが「なかなか来ない」と思われても限界のある広い範囲で作業を行っており、安全に目的を達成することも重要で、早朝や夜間の作業、出動時間の調整も行いますのでご理解をお願いします。

●どんな体制で

町が保有する除雪車と委託業者の作業車などを加えて対応しています。

町では、除雪トラックやロータリー除雪車などを配備し、主な町道（歩道）の除雪を行い、地元の業者の委託作業車を含めた計30台ほどで除雪に当たっています。

町有作業車

除雪トラック専用車	2台
ロータリー式除雪車	2台
ダンプトラック	1台
グレーダー	1台
小型除雪機	2台



今年度更新された除雪トラックグレーダー機能等を持つ特装車

●町の除雪予算は？

今年の冬の除雪予算は、金額にして4千2百万円程度を確保しています。

これらは除雪、排雪を行うため業者に委託をする経費や、スノーボールのなどを設置する金額となります。

そのほかに本年は平成3年に購入した除雪トラック専用車の更新として3千万2百万円の購入費があります。（国土交通省補助金を受け、11月25日納車されています。）

このほかに、町では公共施設ごとに別の予算を確保して対応しています。

●町民の方の協力

道路の除雪は通行確保を前提に実施されていますので、その際には多くの雪が残されることがあります。

これにより家の前などにかかる部分つまり間口の除雪については、どうしても町民の皆さんの協力なくしては成り立ちません。

また、路上駐車はきれいな除雪ができないばかりでなく、除雪車の減速による作業時間の遅れや狭くなった道幅での交通障害や事故の原因となります。

冬期間の安全な通行の確保のために皆さんのご協力をお願いいたします。

●個人の方への除雪の対策

福祉・介護の分野では身体しようがい者などへの除雪支援策はありますが、利用料が生じることやその他の要件があります。（広報あびら12月号P16参照）

除雪事業は、町民皆様の協力とご理解があつて成り立っています。